

El papel de la solidaridad

Señor Director:

Hemos seguido con interés la controversia reciente dentro de la centroderecha, respecto del papel que debe jugar la solidaridad en la reforma de pensiones. Tal como el profesor Carlos Huneeus, creemos que ella llega en un momento importante y que sus implicancias son tan profundas como relevantes para las fuerzas de todo el espectro político. No pretendemos originalidad al señalar que el continuo entrampamiento del debate en pensiones es solo un reflejo de la impotencia de nuestra política y la superficialidad que rodea la discusión actual.

Si bien la agenda impone urgencias (que compartimos) en materia de crecimiento y seguridad pública, es difícil pensar en un camino al desarrollo, cualquiera que este sea, que no involucre una transformación radical en ámbitos como nuestra confianza interpersonal e institucional, alta desigualdad económica, la baja asociatividad y el debilitamiento de los vínculos sociales,

familiares y comunitarios en general.

Las deudas en materia de cohesión social y desigualdad, transversalmente reconocidas luego de 2019, siguen pendientes y seguirán siendo un lastre para nuestro desarrollo mientras no seamos capaces de abordarlas de forma integral. La derecha ha pagado con el fracaso político de sus dos gobiernos democráticos al intentar omitirlas. Pero la izquierda no lo hace mejor: una lectura centrada meramente en la redistribución material y en agendas particularistas es todavía superficial ante la naturaleza de nuestra crisis, y condena a cualquier agenda de cambio social a chocar permanentemente con una cultura individualista de predominio creciente que en otros debates, de hecho, la misma izquierda ha promovido.

Articular una respuesta eficaz a nuestros problemas implica replantear la forma en cómo los enfocamos. Y en ello, el debate abierto esta semana es una oportunidad.

CLAUDIO CASTRO

Alcalde de Renca

JUAN CRISTÓBAL CANTUARIAS

Concejel de Peñalolén

SABINA ORELLANA

Presidenta **FEUC** 2023

CRISTÓBAL KARLE

Investigador del Instituto Igualdad

CRISTIÁN GARFIAS